
  
FDP Fraktion Bornheim Servatiusweg 19-23 53332 Bornheim 

Herrn  
Bürgermeister Wolfgang Henseler 
Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses 
Rathausstraße 2 
53332 Bornheim 
 

 
 
Sehr geehrter Herr Henseler, 
 
hiermit stellen wir gemäß §19 (1) GeschO die folgende große Anfrage für 
die kommende Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses: 
 
 

Vermietung von Ferienwohnungen 
 

Im Gebiet der Stadt Bornheim werden zahlreiche Ferienwohnungen 
über bekannte Online-Plattformen wie Airbnb angeboten. Einerseits 
sind diese Wohnungen eine sinnvolle Ergänzung des touristischen 
und geschäftlichen Übernachtungsangebots. Anderseits stellen sie 
aufgrund ihrer Anzahl, Lage und Preise eine erkennbare Konkurrenz 
für Hotelbetriebe dar und verknappen zudem den regulären 
Wohnraum in der Stadt, wenn Mietwohnungen zu Ferienwohnungen 
umgewidmet werden. Das Einhalten der gesetzlichen Regeln für 
Ferienwohnungen ist aus unserer Sicht aus diesen Gründen 
unabdingbar. 
 
Wir fragen daher: 
 
1) Wie viele Ferienwohnungen und Ferienhäuser sind dem 
Bürgermeister in der Stadt Bornheim bekannt und wie hat sich diese 
Zahl in den letzten zehn Jahren entwickelt? 
 
2) Gibt es auch unter Berücksichtigung der Erfahrungen anderer 
Kommunen eine Dunkelziffer an Wohnungen, die als 
Ferienwohnungen genutzt werden, aber als solche nicht angemeldet 
sind? 
 
3) Wie kontrolliert der Bürgermeister, ob Ferienwohnungen 
angeboten werden, die nicht offiziell als solche deklariert sind? 
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4) Welchen Pflichten unterliegen die Anbieter von Ferienwohnungen 
(Anmeldung und Widmung der Wohnung, Meldeschein für Gäste, 
Gewerbeanmeldung, Einkommen- und Gewerbesteuerpflicht etc.)? 
 
5) Welche Sanktionsmöglichkeiten hat der Bürgermeister bei 
festgestellten Verstößen und wie oft kamen diese Sanktionen in den 
letzten zehn Jahren zum Einsatz? 
 
Mit freundlichen Grüßen 

gez. Christian Koch und Fraktion 


